

et/ou de la prise de nourriture. Le volume de ce bolus est déterminé individuellement. Le principal avantage de la pompe est la rapidité avec laquelle des changements peuvent être apportés [n.d.l.r.: et le fait que l'insulinémie basale peut être mieux reproduite, en particulier pendant la nuit]; lors de l'utilisation d'une pompe, la glycémie doit toutefois être contrôlée plusieurs fois par jour.

D'après J. van der Wal et al. : Insuline spuiten. Waarom moeilijk als het gemakkelijk kan... *Pharma Selecta* 16, 17-20 (2000)

### Note de la rédaction

- Les pompes à insuline sont onéreuses. Grâce à un accord avec l'INAMI (la «convention pompe à insuline»), un certain nombre de centres de diabétologie en Belgique reçoivent un remboursement forfaitaire par patient et par jour pour les frais des pompes à insuline et du matériel y afférent.
- Il ressort d'une étude publiée dans le *Lancet* [354, 1604-1607 (1999)] que seul un faible pourcentage de diabétiques (10 sur 109 patients) homogénéisent correctement leur suspension d'insuline, en l'occurrence l'insuline NPH, avant de l'injecter au moyen d'un stylo. Après avoir appris la technique d'homogénéisation correcte, les patients qui faisaient le moins d'erreurs, ont rapporté le moins d'épisodes d'hypoglycémie.

### Noms de marque des stylos à insuline

Humapen: adapté pour Humuline Regular cartridge (3 ml), Humuline NPH cartridge (3 ml), Humuline 20/80 cartridge (3 ml), Humuline 30/70 cartridge (3 ml), Humuline 40/60 cartridge (3 ml)

Pen Ultra (BD): adapté pour Humalog cartridge (1,5 ml)

Novopen 1,5: adapté pour Actrapid penfill (1,5 ml), Insulatard penfill (1,5 ml), Mixtard 10/90 penfill (1,5 ml), Mixtard 20/80 penfill (1,5 ml), Mixtard 30/70 penfill (1,5 ml), Mixtard 40/60 penfill (1,5 ml), Mixtard 50/50 penfill (1,5 ml)

Novopen 3: adapté pour Actrapid penfill (3 ml), Insulatard penfill (3 ml), Mixtard 10/90 penfill (3 ml), Mixtard 20/80 penfill (3 ml), Mixtard 30/70 penfill (3 ml), Mixtard 40/60 penfill (3 ml), Mixtard 50/50 penfill (3 ml)

---

### Errata

Dans l'article «Le millepertuis comme antidépresseur» publié dans les *Folia* de décembre 2000, on parle aussi des préparations disponibles en Belgique. On nous a fait savoir que pour certaines préparations, la quantité d'hypericine présente par unité de poids d'extrait est bien mentionnée, et qu'il existe une information sur les interactions éventuelles.